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Geschäft Nr.  150

Legislatur:  2016‐2020

 

Geschäft  Bericht an den Einwohnerrat vom 28. Mai 2019 

Vorstoss  Rückständebericht 2019 

Info  Gemäss  §  25 Abs.  3  der Geschäftsordnung des  Einwohnerrats  vom  19.6.2000  erstattet  der
Gemeinderat  einen  separaten  Bericht  zum  Stand  der  Bearbeitung  der  überwiesenen,  noch
hängigen Postulate und Motionen und gibt Auskunft über geplante Fristen. 

Der Einwohnerrat hat sich  in seiner Sitzung vom 20. Juni 2016 gegen eine Abschreibung von
Vorstössen  im  Rahmen  des  Rückständeberichts  ausgesprochen.  Der  Gemeinderat  bringt
hiermit dem Einwohnerrat die hängigen parlamentarischen Vorstösse zur Kenntnis. 

Antrag  Der Einwohnerrat nimmt den Rückständebericht 2019 zur Kenntnis. 

 
Gemeinderat Binningen 

  Gemeindepräsident: 
Mike Keller 

Verwaltungsleiter: 
Christian Häfelfinger 
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Stellungnahmen zu überwiesenen, hängigen Postulaten und Motionen 

 
1. Postulat CVP: Erhalt der Tramverbindung Kronenplatz ‐ Bahnhof SBB 
  (Gesch. Nr. 35/X, überwiesen am 27.4.2009) 
  Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 
 
Dem Studienauftrag «Tramnetz 2020» der Kantone Basel‐Landschaft und Basel‐Stadt vom März 2012 
lag  zu Grunde,  die  Tramverbindung  ab  Kronenplatz  Binningen weiter  über  den  Bahnhofplatz  SBB  zu 
führen.  Direkte  Zugänge  ab  Margarethenbrücke  zu  den  Gleisen  14–17,  welche  die 
Zugangsmöglichkeiten  zum  Bahnhof  erheblich  verbessern,  sind  zudem  seit  längerer  Zeit  realisiert. 
Gemäss dem beim Bund eingereichten Projekt Herzstück S‐Bahn sollen die Zugangsmöglichkeiten zum 
Bahnhof bei der heutigen Margarethenbrücke mittels Ausbau zum sogenannten Margarethenplatz stark 
verbessert und der Centralbahnplatz entlastet sowie die Pendlerströme zum Bahnhof verteilt werden. 
Mitte  Januar  2019  haben  das  Bau‐  und Verkehrsdepartement  Basel‐Stadt  (BVD)  und  die  Baselbieter 
Bau‐ und Umweltschutzdirektion (BUD) einen neuen Bericht zur Tramnetz‐Studie mit Linienplan für die 
Region  Basel  präsentiert.  Demnach  soll  langfristig  die  Linie  17  via  Margarethenstich  über  den 
Centralbahnplatz  (und  anschliessend  ähnlich  der  heutigen  Linie  2  via  Wettsteinbrücke  ins 
Arbeitsplatzgebiet der Life Science) geführt werden. Für die Linie 2  ist für den Zielzustand vorgesehen, 
die  Linie  ab  Markthalle  via  Theater,  Marktplatz,  Mittlere  Brücke,  Badischer  Bahnhof  zur  heutigen 
Endstationen Eglisee resp. Riehen Dorf zu führen. Offen  ist dabei, ob die Margarethenbrücke als neue 
Grosshaltestelle  für  den  Bahnhof  SBB  mit  direkten  und  erweiterten  Zugangsmöglichkeiten  zu  den 
Perrons  dienen  soll.  Unklarheit  besteht  zudem  über  die  Zeithorizonte  der  Realisierungsetappen. 
Aufgrund fehlender Vernehmlassung wird der Gemeinderat bei der BUD vorstellig werden. 
Kenntnisnahme. 
 

2. Postulat CVP: Mitsprache der Gemeinde Binningen am baselstädtischen Projekt  
 „Gundeli‐Tunnel“ 

  (Gesch. Nr. 43/X, überwiesen am 24.8.2009)  
  Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 
 
Der  Entscheid  des  Regierungsrates  des  Kantons  Basel‐Stadt  über  die  Realisierung  des  Projekts 
Autobahnanschluss City (ABAC) und die Inangriffnahme der nächsten Projektphase (Generelles Projekt) 
ist hinfällig geworden, da das Astra und die Kantone BL und BS  im November 2018 bekannt gegeben 
haben, dass die Planung eines sogenannten Westrings (Verbindung Basel‐City Richtung Anschluss Euro 
Airport) aufgenommen werden  soll und dadurch die Projekte ABAC und  stadtnahe  Südtangente  (aus 
ELBA)  fallengelassen werden  sollen. Der Westring  soll künftig  ins Nationalstrassennetz aufgenommen 
werden  können.  Für  Binningen  gilt  es,  neben  dem Nutzen  auch  die  langfristigen  Auswirkungen  der 
neuen Planung auf den kommunalen (Durchgangs‐)Verkehr hinsichtlich Menge und den Anschlüssen ab 
dem Westring im Auge zu behalten und sich in den jeweiligen Phasen der Planung einzubringen. 
Kenntnisnahme. 
 

3. Postulat SP: Grünfläche / Garten für den Kindergarten im Pestalozzi‐Schulhaus 
  (Gesch. Nr. 68/X, überwiesen am 26.10.2009)  
  Geschäftskreisführung: Philippe Meerwein 
 
Die Gemeinde Binningen hat beschlossen, vier Primar‐ und Kindergartenstandorte zu betreiben. Einer 
der  Standorte  ist  das  Areal  der  Dorfschulhäuser.  Die  vorgeschlagene  Umsetzung  der  kommunalen 
Schulraumplanung  lag dem Einwohnerrat an seiner Sitzung am 19.3.12 vor  (vgl. ER‐Geschäft Nr. 230). 
Die  suboptimale Aussenraumsituation  am  Schulstandort Dorf  ist dem Gemeinderat bekannt und  soll 
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gleichzeitig mit der Unterbringung neuer Kindergärten  im Rahmen der  laufenden Projektplanung bzw. 
des Schulhausneubaus verbessert werden. 
Kenntnisnahme. 
 

4. Motion FDP: Kein Durchgangsverkehr auf der Benkenstrasse 
  (Gesch. Nr. 129/X, überwiesen am 31.1.2011) 
  Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 
 
Die Motion  verfolgt  das  Ziel,  im  Falle  einer  Öffnung  der  bestehenden  Durchgangssperren  zwischen 
Oberwil  und  Bottmingen  im  Bertschenackergebiet,  Durchgangsverkehr  nach  Binningen  in  die 
Benkenstrasse  mit  geeigneten  Massnahmen  unterbinden  zu  können.  Der  Einwohnerrat  hat  am 
4.12.2017 eine beidseitige Öffnung der Benkenstrasse gegen Bottmingen beschlossen. Die zwei jährige 
Versuchsphase wurde durch Entfernen des einseitigen Fahrverbots  im 1. Quartal 2018 eingeleitet. Bis 
Ende des laufenden Jahres werden die Erfahrungen mit dem neuen Regime analysiert und danach dem 
Einwohnerrat Bericht erstattet. 
Kenntnisnahme. 
 

5. Motion SVP: Beidseitiges Fahrverbot an der oberen Benkenstrasse 
  (Gesch. Nr. 141/X, überwiesen am 29.8.2011) 
  Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 
 
An der ER‐Sitzung vom 14.5.2012 wurde für die obere Benkenstrasse eine ergänzende Signalisation zum 
bereits  seit  1975  gültigen  beidseitigen  Fahrverbot  beschlossen.  Ende  September  2012  wurde  die 
entsprechende  Signalisation umgesetzt. Gegen diese Massnahme hatte der Bottminger Gemeinderat 
beim Regierungsrat des Kantons Basel‐Landschaft Beschwerde eingereicht, die  teilweise gutgeheissen 
wurde.  Der  Einwohnerrat  hat  am  4.12.2017  im  Zusammenhang  mit  der  Motion  «Kein 
Durchgangsverkehr auf der Benkenstrasse» das weitere Vorgehen beschlossen (siehe oben). 
Kenntnisnahme. 
 

6. Postulat B. Strondl, SP: Erschliessung des Bruderholz in Binningen mit dem öffentlichen 
Verkehr 
(Gesch. Nr. 16/XII, überwiesen am 22.5.2017) 
Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 

 
Die  Verwaltung  hat  mit  externer  Begleitung  und  der  Fachgruppe  Verkehr  ein  Konzept  für  ein 
niederschwelliges,  kommunales  Angebot  ergänzend  zum  bestehenden  ÖV‐Angebot  des  Kantons 
erarbeitet.  Eine  entsprechende  Vorlage wird  dem  Einwohnerrat  demnächst mit  separatem Geschäft 
unterbreitet. 
Kenntnisnahme. 
 

7. Postulat SP‐Fraktion: Mittagstisch für alle 
(Gesch. Nr. 28/XII, überwiesen am 22.5.2017) 
Geschäftskreisführung: Philippe Meerwein 

 
Der Gemeinderat hat eine Arbeitsgruppe eingesetzt, die Lösungen vorschlagen soll, wie der nach wie 
vor  zusätzliche  räumliche  Bedarf  für  die  Schulische  Betreuung  abgedeckt werden  kann.  Im  Sommer 
2018 kam es  leider zu einer Vakanz bei der Leitung der schulischen Betreuung, welche voraussichtlich 
erst  im  neuen  Schuljahr  2019/20  mit  der  Einsetzung  eines  neuen  Schulleitungsmitglieds  behoben 
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werden  kann.  Entsprechend  ist  es  zu  Verzögerungen  bei  der  Arbeitsaufnahme  der  Arbeitsgruppe 
gekommen. Die Arbeitsgruppe wird ihre Arbeit in der 2. Jahreshälfte aufnehmen.  
Kenntnisnahme. 
 

8. Postulat G. Löhr, SP, und B. Büschlen, Grüne: Bonus für besondere KiTa‐Leistungen 
(Gesch. Nr. 44/XII, überwiesen am 6.11.2017) 
Geschäftskreisführung: Barbara Jost 
 

Das Geschäft ist für die Sitzung des Einwohnerrats vom 24.06.2019 traktandiert. 
Kenntnisnahme. 
 
9. Postulat G. Löhr, SP: Spiesshöfli 

(Gesch. Nr. 33/XII, überwiesen am 16.4.2018) 
Geschäftskreisführung: Eva‐Maria Bonetti 

 
Die Motion wurde am 16. April 2018 in ein Postulat umgewandelt und an den Gemeinderat überwiesen. 
Der Gemeinderat hat dem Einwohnerrat  für die Sitzung vom 20. Mai 2019 ein Geschäft unterbreitet, 
welches über den aktuellen Stand der Arealplanung Auskunft gibt. 
Kenntnisnahme. 
 

10. Postulat FDP: Verkehrsfluss und Verkehrssicherheit Paradiesstrasse 
(Gesch. Nr. 70/XII, überwiesen am 27.8.2018) 
Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 

 
Die Planung für die Verbesserung des Verkehrsflusses und der Verkehrssicherheit befindet sich derzeit 
noch in Erarbeitung.  
Kenntnisnahme. 
 

11. Motion D. Zimmermann, FDP: Werterhaltung ist planbar 
(Gesch. Nr. 84/XII, überwiesen am 27.8.2018) 
Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 

 
Der Vorstoss hat zum Ziel, für die nächsten 10 – 15 Jahre für die kommunale Strasseninfrastruktur ein 
integrales Erhaltungskonzept auszuarbeiten. Nach Erhebung der Grundlagen befindet sich der Auftrag in 
Bearbeitung  und  die  Resultate  können  voraussichtlich  bis  Ende  des  laufenden  Jahres  präsentiert 
werden. 
Kenntnisnahme. 
 

12. Postulat R. Büchelin, SP: Südanflüge 
(Gesch. Nr. 90/XII, überwiesen am 24.9.2018) 
Geschäftskreisführung: Eva‐Maria Bonetti 

 
Das Postulat bezweckt, dass die Südanflüge auf die Piste 33 des EAP wieder einen Anteil von unter 8% 
erreichen und dass Südanflüge auf die Piste 33 des EAP erst ab einer Rückenwindkomponente von 10 
Knoten  durchgeführt  werden  (wie  auch  vom  Gemeindeverbund  Flugverkehr  gefordert).  Nach  2017 
wurde  auch  im  Jahr  2018  die  Quote  für  Südanflüge  mit  11  Prozent  überschritten.  Die  Gemeinde 
Binningen  ist  aktiv  daran,  zusammen  mit  dem  Gemeindeverbund  Flugverkehr  resp.  anderen 
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Schutzorganisationen  die  genannten  Ziele  zu  erreichen.  Derzeit  gibt  es  noch  keine  entsprechenden 
Resultate. 
Kenntnisnahme. 
 

13. Postulat G. Löhr, SP: Brandruine an der Kernmattstrasse 
(Gesch. Nr. 111/XII, überwiesen am 8.4.2019) 
Geschäftskreisführung: Eva‐Maria Bonetti 

 
Nach Überweisung des Postulats wurde die Ausarbeitung einer Beschluss‐Vorlage in Angriff genommen, 
welche unter Berücksichtigung der Immobilienstrategie und des Gesamtportfolios Finanzvermögen das 
weitere Vorgehen aufzeigen soll. 
Kenntnisnahme. 
 

14. Postulat B. Strondl, SP: Mehr überdachte Veloabstellplätze 
(Gesch. Nr. 112/XII, überwiesen am 8.4.2019) 
Geschäftskreisführung: Caroline Rietschi 

 
Der  Ausbau  der  öffentlichen  Veloabstellanlagen,  welcher  auch  dem  kommunalen  Konzept 
Langsamverkehr  zugrunde  liegt,  soll über das Agglomerationsprogramm  respektive den Pendlerfonds 
realisiert  werden.  Die  Vorabklärungen  sind  noch  im  Gange  und  die  Planung  konnte  noch  nicht 
aufgenommen werden. 
Kenntnisnahme. 
 


